



Universidad Veracruzana

Facultad de Contaduría y Negocios

Región Veracruz

4^{to} INFORME DE LABORES 2023-2024

Por una transformación integral

Dra. María Esther Fragoso
Directora

28 de octubre de 2024

“Lis de Veracruz: Arte, Ciencia, Luz”



Universidad Veracruzana

Dr. Martin Gerardo Aguilar Sánchez
Rector

Dr. Juan Ortiz Escamilla
Secretario Académico

Mtra. Lizbeth Margarita Viveros Cancino
Secretaria de Administración y Finanzas

Dra. Jaqueline del Carmen Jongitud Zamora
Secretaria de Desarrollo Institucional

Dr. Rubén Edel Navarro
Vicerrector Región Veracruz

Dr. José Luis Sánchez Leyva
Director General del Área Económico-Administrativa

Sub-apartado

Dra. María Esther Fragoso Terán
Directora

Dr. Arturo López Saldiña
Secretario

Lic. Silvia Croda Lagunes
Administradora

Datos de contacto

Calz. Juan Pablo II, S/N,
Fracc. Costa Verde
Edificio "A", Planta baja. C.P. 94294
Boca del Río, Veracruz, México

Tel. Conm. 01 (229) 775 20 00
Ext. 22014, 22015, 22400

efragoso@uv.mx

www.uv.mx/Veracruz/contaduria/

www.uv.mx

Contenido

Introducción	3
Eje I Derechos humanos	4
1.1 Equidad de género y diversidad sexual	4
1.3 Igualdad sustantiva, inclusión y no discriminación	4
1.4 Cultura de la paz y no violencia	5
1.5 Arte y creatividad.....	5
1.6 Salud y deporte.....	5
1.8 Internacionalización solidaria.....	7
Eje 2 Sustentabilidad.....	8
2.1 Riesgo y vulnerabilidad	8
2.4 Estilo de vida y patrones de consumo.....	8
2.5 Calidad ambiental y gestión del campus.....	9
2.6 Integración de políticas y enfoque regional y local.....	9
Eje 3 Docencia e innovación académica.....	10
3.1 Cobertura incluyente y de calidad.....	10
3.2 Educación en línea	11
3.3 Formación integral del estudiante.....	11
3.5 Modelo educativo	15
3.6 Personal académico.....	16
Eje 4 Investigación e innovación	22
4.1 Investigación y posgrado	22
4.2 Investigación con impacto social.....	22
4.4 Divulgación de la ciencia	22
Eje 5 Difusión de la cultura y extensión de los servicios.....	24
5.1 Difusión de la cultura.....	24

5.2 Vinculación universitaria	24
5.3 Extensión de los servicios	25
5.4 Internacionalización.....	25
Eje 6 Administración y gestión institucional.....	27
6.2 Financiamiento y funciones sustantivas universitarias	27
6.4 Transparencia y rendición de cuentas.....	31
6.5 Infraestructura física y tecnológica	32
Anexo.....	33

Introducción

Se presenta el 4to informe de labores 2023 - 2024 se hace mención de las actividades que se han desarrollado.

Las actividades se muestran según los ejes transversales y los ejes estratégicos del Programa de Trabajo 2021 – 2025 “Por una transformación integral:

Eje 1: Derechos humano

Eje 2: Sustentabilidad

Eje 3: Docencia e innovación académica

Eje 4: Investigación, posgrado e innovación

Eje 5: Difusión de la cultura y extensión de los servicios

Eje 6: Administración y gestión institucional

Se distribuyeron las actividades, según los sub ejes donde pertenecen.

Los académicos de la Facultad de Contaduría y Negocios, así como los estudiantes hacen posible que se cumpla con los objetivos de nuestra institución. En el apartado de anexos, se encontrarán diferentes enlaces donde se podrá visualizar publicaciones, videos, imágenes, material de apoyo para mayor información sobre las actividades que se realizan.

Eje I Derechos humanos

1.1 Equidad de género y diversidad sexual

Se realizó en abril del 2024 el evento “Cultura de Equidad: Un Ritmo a la Inclusión” donde el objetivo fue buscar crear una cultura de equidad dentro de las organizaciones y comunidades, promoviendo la inclusión y la equidad a través de actividades culturales, educativas y de sensibilización. La metáfora del "ritmo" resalta la importancia de la armonía y la colaboración, donde cada persona puede contribuir con su propio "ritmo" o perspectiva única. En dicha actividad, se trabajó en colaboración con la Facultad de Odontología y el Centro de idiomas, el grupo Tlenhuicani y la Arpista Franchesca Filobello Arauz de la región Xalapa, la Facultad de Contaduría y Negocios logrando la vinculación con la Asociación Síndrome de Down y el EstudioD (flamenco), se abordaron los valores de la empatía, el respeto y la igualdad de oportunidades, la eliminación de prejuicios, logrando en esta actividad involucrar tanto a la comunidad de SD como a los estudiantes con un concierto didáctico y unas danzas flamencas con música jarocho.

Se realizó el evento Mujeres de México “Inspirando cambio, liderazgo y transformación”, donde se exponía un Relato de mujeres reconocidas a nivel regional, nacional e internacional.

1.3 Igualdad sustantiva, inclusión y no discriminación

Participación y miembro del comité de logística en el Foro Internacional de Inclusión en Educación Superior “Discapacidad y salud mental: cambiando paradigmas 2023, en el cual se tuvo una participación activa del enlace de inclusión de la Facultad, el Dr. Gabriel Oliveras Baxín en el taller: “Prejuicio y discriminación”.

Gestión de un espacio en el estacionamiento para personas con discapacidad en la facultad de Contaduría y Negocios, inauguración llevada a cabo el 26 de octubre del 2023.

Se realizaron pláticas de Inclusión con proyección de videos, en los meses de: septiembre, octubre, noviembre del 2023, febrero, marzo, mayo del 2024.

I.4 Cultura de la paz y no violencia

Se realizó en mayo del 2024 el 9º Concurso Estudiantil “Valores y Derechos Humanos 2024”, el cual contó con una participación de ciento noventa estudiantes que elaboraron cuarenta y un videos con diferentes perspectivas para el fomento a los valores y los DDHH, proponiendo iniciativas extracurriculares que apoyaron su Responsabilidad Social frente a la sociedad.

Mediante Campaña en redes sociales e intra facultad: #Vivo mis UValores, se realiza la Generación de contenido de campaña de Valores del Código de ética de la UV.

I.5 Arte y creatividad

Con el objetivo de fortalecer y dar a conocer las habilidades de nuestros estudiantes, se promueven presentaciones artísticas. Así como, conciertos por parte de Nematatlin maderas y cuerdas.

I.6 Salud y deporte

Participación de estudiantes y académicos en la Carrera Universitaria “Corre, trota o camina”.

A través de la Coordinación del Dr. José Oliver Martínez Hernández en conjunto con actividades físicas y recreativas aplicadas al deporte se realizaron las siguientes actividades:

-  Difusión de las actividades deportivas.
-  Torneos amistosos.
-  Torneos interfacultades.
-  Entrenamiento de los estudiantes que participan en torneos.
-  Participación en torneo concaVeracruz
-  En mayo 2024 se realizó un torneo de tenis de mesa donde participaron más de 15 alumnos y 5 académicos.

Participación del equipo de porristas en mayo 2024 en evento deportivo dedicado a personas con discapacidades múltiples.

Participación en torneo de fútbol rápido, donde se crearon ocho equipos en la rama varonil y dos equipos en la rama femenil. Se contó con un total de 80 alumnos.

Se obtuvo el 2do lugar en el torneo concaveracruz, la cual es una liga universitaria de instituciones educativas a nivel Veracruz.

Para fomentar e impulsar en los estudiantes la donación de sangre se realizaron en noviembre 2023 y abril 2024: Evento de donación de sangre en el auditorio de la Facultad de Contaduría y Negocios “Gotita de Sangre”. También los estudiantes tuvieron una plática sobre la Donación de órganos

La Facultad fue sede en el Día mundial de la Diabetes, el personal administrativo, técnico y manual, docentes y estudiantes acudieron a realizarse pruebas para prevenir alguna enfermedad futura.

Módulo de salud integral

En coordinación de actividades de cuidado a la salud en el módulo de salud integral que ofrece atención de primer contacto a la comunidad universitaria, brindando información y atención médica, nutricional y psicológica. Se cuenta con la Campaña permanente “Colectas de medicamentos caducos y si te sobran ¡dónalos!” en la que se motiva a hacer manejo de residuos médicos de manera correcta o llevarlos al módulo para poder darles el manejo correcto.

El módulo de salud integral (MSI) brindó atención básica de primer contacto en lo siguiente:

-  Alergias
-  Nauseas
-  Cefalea
-  Enfermedad respiratoria
-  Enfermedad gastrointestinal
-  Lesiones
-  Inyecciones
-  Hipertensión arterial
-  Nutrición

Dando un total de 377 atenciones médicas del mes de agosto 2023 a septiembre 2024. El MSI ha atendido a estudiantes de las diferentes carreras, entre ellas: Contaduría, Pedagogía, Gestión y Dirección de Negocios, Ingeniería Mecánica, Ingeniería Electrónica, Ingeniería Química y al personal administrativo.

1.8 Internacionalización solidaria

Estudiantes del P.E. de Gestión y Dirección de Negocios expusieron sus experiencias en la estancia de investigación que tuvieron gracias al Programa Delfín.

Eje 2 Sustentabilidad

2.1 Riesgo y vulnerabilidad

Mediante la Unidad Interna de Gestión Integral del Riesgo, se realizaron las siguientes actividades:

-  En examen de nuevo ingreso se ayudó en la coordinación de la entrada de los alumnos, guiarlos a sus salones, salvaguardar los espacios físicos de la facultad, así como a las personas hasta que terminó el examen.
-  Simulacro de sismo en septiembre 2023.
-  Participación en cursos relacionados con la sustentabilidad.

Se realizó el 9o. concurso estudiantil “Acciones Ecológicas: Contaduría y Negocios 2023” La Responsabilidad Social Universitaria (RSU) considera los impactos que la Institución genera en su entorno, estos impactos incluyen aspectos laborales, ambientales y sociales. Derivado de este Eje y de la RSU es que a través de este proyecto se promueve el cuidado y conservación del medio ambiente. El objetivo del proyecto es promover la participación de los estudiantes de la Facultad de Contaduría y Negocios de la Universidad Veracruzana, región Veracruz, a través de la generación de propuestas o ideas sobre la importancia, cuidado y conservación del medio ambiente y la biodiversidad, considerando su rol o papel dentro de la Responsabilidad Social Universitaria. No. de estudiantes que participaron: 153, en el periodo: Ago 23/Ene 24.

2.4 Estilo de vida y patrones de consumo.

Se promovió entre la comunidad universitaria y la sociedad veracruzana hábitos alimentarios que contemplen el consumo responsable de productos nutritivos de origen local, libres de agroquímicos y sustancias tóxicas, así como la producción agroecológica de alimentos y plantas medicinales con la Charla: Navegando el entorno alimentario UV. Con la participación de 53 asistentes alumnos y 4 Académicos.

Estudiantes de la E.E. Desarrollo Sustentable, desarrollaron carteles para colocar en la Facultad y promover el consumo responsable, además, se logró implementar que, aunado

a los saberes teóricos del programa, los alumnos tuvieron mayor conocimiento sobre el Consumo Responsable obteniendo un certificado de conocimientos por parte de la Fundación Carlos Slim, impactando así a 36 alumnos.

2.5 Calidad ambiental y gestión del campus

En junio 2024, se tuvo la Visita de verificación para reconocimiento de Espacios 100% libres de humo de tabaco y Emisiones 2014, donde Personal evaluador de la Jurisdicción Sanitaria visitaron e hicieron un recorrido por nuestra facultad, para verificar que si cumplimos con la señalética correspondiente y con espacios 100% libres de humo.

Dentro de Calidad ambiental y gestión del campus se hizo charla: Charla: Gestión integral de Residuos Sólidos Urbanos (RSU). Con la participación de 77 asistentes alumnos y 4 Académicos.

Se realizó la Jornada de limpieza de nuestro Campus Mocambo con la participación de 32 asistentes alumnos y 5 Académicos.

Participación de académicos, personal de confianza, personal administrativo, técnico y manual y estudiantes en la cultura del reciclaje en los estudiantes (recolección de cartón, plástico, latas, pet) con el Acopio de materiales de desechos reciclables para ser donados a AMANC.

2.6 Integración de políticas y enfoque regional y local

Se continua con la participación en el seguimiento del Plan Municipal de Desarrollo de Veracruz y en la participación en el proceso de acreditación Pre- Nodess, como parte del Comité Académico Multidisciplinar de Vinculación con el Municipio de. San Andrés Tuxtla y el Municipio de Medellín.

Eje 3 Docencia e innovación académica

3.1 Cobertura incluyente y de calidad

Actualmente se cuenta con 849 estudiantes del P.E. de Contaduría y 432 estudiantes del P.E. de GDN haciendo un total de 1281 estudiantes. En agosto 2024 ingresaron 104 estudiantes de GDN y 210 de Contaduría.

En febrero 2024 se participó en la Expo Orienta UV 2024 realizada en la USBI, para poder atraer alumnos a programas que oferta la facultad, con la asistencia de estudiantes de bachillerato a los cuales se les dio a conocer información sobre los programas educativos de la licenciatura de Contaduría y Gestión y Dirección de Negocios que se imparten en la Facultad, se colocó un stand, se tuvo la participación de estudiantes de ambas licenciaturas los cuales compartieron sus experiencias académicas y estudiantes.

Apoyo de cursos de nivelación, con el apoyo del coordinador de tutorías el Dr. José refugio Vázquez Fernández, se recabo información de que durante el periodo de agosto 23 a enero 24 se dio atención a 62 alumnos con 66 horas totales y de febrero a junio 2024 se dio atención a 6 alumnos con 30 horas totales.

Evento de educación continua, en este apartado cabe mencionar que la facultad ha ofertado en 2 ocasiones el curso de **MARKETING ENFOCADO AL EMPRENDIMIENTO SOCIAL** modalidad virtual, tanto el periodo agosto 23- ene 24 como en feb-jul 2024, si bien se ha mostrado interés por parte de la audiencia no se ha logrado asegurar el mínimo de asistentes.

Participación en temas de emprendimiento e innovación, la facultad busca fomentar de manera constante la participación activa de los docentes es por ello que a partir de Marzo 2024 a través del HUB SBC y en colaboración con la competencia Social Business Creation de la Universidad HEC MONTREAL se tuvo la participación de 4 docentes en el programa de Training of Trainers el cual busca certificar a los docentes en temas de emprendimiento social así como, desarrollar y promover valores ESG (ambientales, sociales y de gobernanza) ello representa una inversión para el rubro docente de \$69,097.72 MX en lo referente a capacitación, sin embargo, con las becas aplicadas el monto de inversión es de \$9, 871.4MX.

En el mes de diciembre 2023, se realizó la primera visita de seguimiento de Acreditación Licenciatura en Gestión y Dirección de Negocios y la primera visita de seguimiento de Reacreditación Licenciatura en Contaduría.

3.2 Educación en línea

En enero 2024 concluyó la primera generación de la MGN en modalidad virtual con 13 estudiantes egresados, de los cuales se han titulado 6.

En febrero 2024 se dio inicio a la tercera generación de la MGN modalidad virtual con 29 estudiantes ingresos al primer semestre.

En el mes de junio 2024 dos estudiantes de la primera generación modalidad virtual acreditaron su examen de grado.

Participación en la convocatoria de posgrado 2024-2 (inicio en febrero 2025) se obtuvo un registro de 72 interesados con 37 aspirantes con Derecho a Examen (cupos máximo 30).

En este caso el programa educativo de la licenciatura de Gestión y Dirección de Negocios ha sido rediseñado contando con una oferta de E.E en modalidad virtual y el cual tendrá efecto a partir del ciclo escolar agosto 2024, cabe mencionar que el programa educativo de contaduría se encuentra en rediseño bajo el mismo tenor de atención a la parte virtual.

3.3 Formación integral del estudiante

XVI Maratón Regional de Conocimientos

Participación en el XVI Maratón Regional de Conocimientos organizado por la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de Contaduría y Administración ANFECA Zona 6 Sur, en las áreas de: Administración, Finanzas, Fiscal, Mercadotecnia y Costos. 32 alumnos del programa de Contaduría y del programa de Gestión y Dirección de Negocios que integraron a los 8 equipos que representaron a la Facultad, los cuales se mencionan a continuación:

Liderados por 4 Asesores docentes la Dra. Inés Angélica Terán Guerra, Dra. Diana Hernández Serrano, Dra. María Esther Fragosó Terán y Dra. Elvitz de los Ángeles Gutiérrez Vázquez.

Resultados obtenidos: Reconocimientos otorgados por la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de Contaduría y Administración ANFECA, como sigue:

-  3er lugar en el área de fiscal: del programa de Contaduría: Saúl Adrián Rodríguez Noh, Beida Sabina Márquez Badillo, Vázquez Mejía Natalia Camila Y Manuel Salvador Palacios Montalvo.
-  2do lugar en el área de administración del programa de Contaduría: Félix Espinosa Carnesoltas, Ricardo Ponce Morales, José Roberto Gaytán Rodríguez y Juan David Vázquez Méndez.
-  2do lugar en el área de costos del programa de Contaduría: Francisco Navarro Tapia, José Manuel Pérez Trujillo, Sebastián Elotlan González y José Ignacio Coto Muñoz.

Visitas a empresa/eventos

Visitas a empresas para generar una vinculación y los estudiantes conozcan el contexto real respecto a la operación diaria de una empresa:

-  Empresa bimbo: participación de 60 alumnos y 2 Académicos
-  Empresa Tenaris Tamsa: participación 35 alumnos y 2 académicos.
-  Colegio de Contadores Públicos del Estado de Veracruz: 25 alumnos y 2 académicos.

Asistencia de 39 estudiantes y 3 académicos en el 1er Simposio de Alta Dirección desde la Diversidad de Género, en la Ciudad de Xalapa, Veracruz.

Participación de 12 estudiantes de GDN en el Foro de Negocios de CANIRAC.

Competencia Social Business Creation

Estudiantes de la Facultad participaron en la competencia SBC con tres proyectos de emprendimiento social:

Tabla 1. Equipos participantes en SBC		
Equipo	Equipo	Equipo
+ COMPOSTA	Signifying Hands	UpDownLife
Maura Eli Calderón Rueda	Andrés Pérez Jiménez	Mario Antonio Hernández Salomón
Luz Elena Pelayo Hidalgo	Juan Alviery Martínez	Denisse Alexandra Celis Pérez

Tiare del Rocío Pérez Cruz	América Krystel Martínez Capetillo	Alessandro de Jesús Alcázar López
Jennifer Huerta Morales	Lucero Jiménez Lara	Coach: Diana Hernández Serrano
Jimena Rivera Murillo	Coach: Salomé Pérez Prieto	
Coach: María Esther Fragoso Terán		

Entre los logros más destacados en esta participación fueron:

-  Regional top 30% that were candidates for the global prize round 2
 - +Composta
 - Signifying hands
-  Winners of the “innovative social business concept” award round 3
 - +Composta
-  Regional top 30% that were candidates for the global prize round 3
 - +Composta
 - Updownlife
-  Regional top 30% that were candidates for the global prize round 4
 - Updownlife

Aprovechamiento escolar

Reconocimiento a 2 estudiantes por su destacado aprovechamiento escolar:

-  Francisco Navarro Tapia
-  Ania Daniela Meza Rodríguez

Actividades en el desarrollo de la formación integral

Además de nuestras actividades académicas, nos enfocamos en desarrollar habilidades en nuestros estudiantes, fomentando seguir con nuestras tradiciones, costumbres y actividades que fomenten su desarrollo integral, entre ellas se mencionan las siguientes:

-  Actividad del día del amor y de la amistad.
-  Actividad del día del niño.
-  Actividad del Día de muertos
-  Actividades patrias

Para complementar sus actividades curriculares se realizaron los siguientes eventos:

-  Taller “Introducción a la auditoría”

-  Conferencia “Nuevas normas de información de sostenibilidad”
-  Conferencia “Actualidades fiscales”
-  Conferencia “La importancia de ser un Contador Colegiado”
-  Conferencia “Talento humano: desde una perspectiva holística”
-  Conferencia “Principales actividades y vínculos de Cechiver”
-  Conferencia “China: modernización y problemas contemporáneos”
-  Conferencia “Políticas para la revitalización rural en China”
-  Conferencia “Presencia de la UV en China”
-  Conferencia “Oportunidades de Financiamiento en APEC”
-  Educación Financiera Banamex
-  Movilidad UV
-  Donación de órganos
-  Día del Gestor
-  Día del Contador y Día de Recursos Humanos

Programa de Tutorías

Referente al Programa de Tutorías en la Facultad se promueve la relación tutor – tutorado para optimizar la trayectoria escolar; así como vigilar y supervisar que los tutores académicos den seguimiento a los estudiantes en su tránsito por la Universidad, con la finalidad de que construyan su perfil profesional.

Las acciones realizadas para fortalecer el programa son:

1. No hay Estudiantes sin tutor académico asignado.
2. Se realizó una reunión informativa con los tutores involucrados en este proceso.
3. Se solicitó actualización de la plantilla en el sitio web.
4. Se llevaron a cabo las reuniones correspondientes con los tutores marcadas por el programa de trabajo.
5. Se establecen en tiempo y forma las fechas de sesiones de tutorías y su correspondiente control.

Avances en la tutoría académica y enseñanza tutorial.

En Tutoría académica:

 De la plantilla de 22 Profesores de tiempo completo, todos dan tutoría, en total se cuenta con 52 tutores incluyendo los de tiempo completo y por horas que tienen asignados 1286 tutorados de los cuales fueron atendidos 1257.

 El 100% de los estudiantes de nuevo ingreso cuentan con un tutor asignado.

En Enseñanza tutorial:

 Se actualizó el catálogo de profesores tutores por EE de acuerdo con su disponibilidad por periodo, con docentes dispuestos para apoyar a los estudiantes en situaciones en desventaja.

 Se elaboraron 10 cursos de apoyo a la formación integral de los estudiantes en el periodo.

3.5 Modelo educativo

Durante el 2023 se rediseñó el plan de estudios de la licenciatura de Gestión y Dirección de Negocios, resultando favorable su implementación para el periodo Agosto 2024 – Enero 2025, tomando en cuenta la versatilidad de la impartición de clases habiendo materias con modalidad virtual, también se considerando la transversalidad de los derechos humanos, el ofertar E.E en idioma inglés del área de formación terminal, la sustentabilidad, la innovación, el emprendimiento entre otros temas de actualidad que son indispensables para el Gestor de Negocios. Cabe mencionar que 6 docentes formaron parte de la Comisión Estatal del Rediseño del Plan de estudios de Gestión y Dirección de Negocios siendo 3 Docentes de T.C y 2 T.A T.C.

Del mismo modo en el año en curso, 2024, otro equipo de rediseño está trabajando para actualizar y rediseñar el plan de estudios de la licenciatura de Contaduría, retomando como ejes transversales, los derechos humanos, la sustentabilidad, entre otros, buscando ser más accesibles a diversos alumnos y al mismo tiempo de poder capacitarlos para un nuevo entorno laboral siendo efectivo a implementar en el periodo Agosto 2025 – Enero 2026.

3.6 Personal académico

Certificación Académica (ANFECA)

El arduo trabajo y dedicación de los Académicos de la Facultad, se logró ver reflejado al obtener el Refrendo de la Certificación Académica otorgada por la Asociación Nacional De Facultades y Escuelas de Contaduría y Administración (ANFECA) en junio 2024:

-  Dra. Celia del Pilar Garrido Vargas
-  Dra. Haydee Zizumbo Ramírez
-  Dra. María Eugenia Senties Santos
-  Dra. Zoila Luz de los Ángeles Fernández Arrazola
-  Dra. María Esther Fragoso Terán
-  Dr. Arturo López Saldña.

Y por primera vez cuatro académicos obtuvieron Certificación Académica otorgada por la ANFECA:

-  Dra. Adda María Ayech Assad
-  Dra. Corina Tello Fomperosa
-  Dra. Elvitz de los Ángeles Gutiérrez Vázquez
-  Dr. Gabriel Oliveras Baxin

Profesor distinguido

El Colegio de Contadores Públicos del Estado de Veracruz A.C., otorgó el reconocimiento al profesor distinguido por el año 2024 al:

-  Mtro. Héctor Martel Osorio

Excelencia académica

El Centro de Estudios Jurídicos Carbonell A.C. reconoce por su excelencia académica en junio 2024 como profeso del programa de Licenciatura en Derecho a:

-  Mtra. Ma. Noemí Kida Flores

Proyectos COIL-VIC

Reconocimiento de la labores realizadas por el personal docente para el tema de internacionalización, la facultad cuenta con la creación y puesta en marcha de 2

Proyectos COIL-VIC los cuales son: Capacidades Dinámicas Gerenciales (Ago 23- Ene 24) y Perspectivas multiculturales en Comportamiento Organizacional un enfoque México-Colombia (Feb – Jul 2024) este fue un trabajo en conjunto con la Universidad Autónoma de Manizales, Colombia; la realización de estos proyectos se enlaza a las E.E de Comportamiento Organizacional y Desarrollo de Habilidades Directivas las cuales impactan a la academia de Capital Humano del P.E de Gestión y Dirección de Negocios. Las Docentes participantes (3) en ambos proyectos son:

-  Dra. Diana Hernández Serrano
-  Dra. Salomé Pérez Prieto
-  Dra. María Esther Fragoso Terán.

Desempeño docente

La Universidad Veracruzana reconoce a los académicos que, por su invaluable contribución a la formación de sus estudiantes, quienes a través de sus opiniones le han distinguido por su dedicación, así como por su contribución al logro de metas institucionales, otorgándoles el Reconocimiento al desempeño docente del periodo 2023 – 2024 a:

-  Mtra. María Cristina Ortiz León
-  Dra. Haydee Zizumbo Ramírez
-  Dra. Celia del Pilar Garrido Vargas
-  Dr. Arturo López Saldiña
-  Dra. Tania Beatriz Quintero Bastos.

Reconocimiento del SNII

El Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías otorga por su contribución al desarrollo nacional mediante el fortalecimiento y consolidación de las capacidades públicas del país en materia de humanidades, ciencias, tecnologías e innovación, el Reconocimiento por parte del SNII como Candidato Investigador:

-  Dr. Arturo López Saldiña
-  Dra. Tania Beatriz Quintero Bastos

Inventores

Reconocimiento a tres académicos por ser inventores

-  Dra. Salomé Pérez Prieto
-  Dr. Arturo López Saldiña
-  Dra. María Esther Frago Terán

Reconocimiento a la Mujer Universitaria 2024

A las mujeres que han destacado por su participación y contribución en el origen, desarrollo y evolución de las entidades o dependencias de la región, por sus actividades de: docencia, investigación, administración y operación, la región Veracruz, reconoce a dos académicas por su liderazgo y docencia en el marco del día de la Mujer:

-  Dra. Elvitz de los Ángeles Gutiérrez Vázquez
-  Dra. Celia del Pilar Garrido Vargas

Distinción Miembro Investigador

La Red de Estudios Latinoamericanos en Administración y Negocios otorga la distinción como Miembro Investigador al:

-  Dr. Arturo López Saldiña

Reconocimientos otorgados por el HEC Montreal

Most impactful educator award: se centra en reconocer a los docentes y entrenadores por su notable impacto en la educación y capacitación de sus estudiantes y entrenadores. Los candidatos deben mostrar su trabajo, sus métodos y su impacto en la educación del emprendimiento social, se reconoció a la:

-  Dra. María Esther Frago Terán

SBC ambassador award está destinado a las personas más eficaces en la promoción de la misión de SBC y el crecimiento de la comunidad de SBC en la Edición 2023, se reconoció a la:

-  Dra. Salomé Pérez Prieto

Participación como jurado

Docentes de la Facultad participaron en el XXVI Concurso Nacional de Prototipos y Proyectos de Emprendimiento de la Dirección General de Educación Tecnológica Industrial y de Servicios (DGETI) celebrado del 17 al 21 de junio 2024:

- | | |
|--|---|
|  Dr. Arturo López Saldiña |  Dra. María Esther Fragoso Terán |
|  Dra. Diana Hernández Serrano |  Dr. Mario Antonio Peña Meza |
|  Dra. Elvitz de los Ángeles Gutiérrez Vázquez |  Dra. Marisol Pérez Múgica |
|  Dr. Gabriel Oliveras Baxin |  Dr. Rosendo Orduña Hernández |
|  Dr. José Refugio Vázquez Fernández |  Dra. Salomé Pérez Prieto |
|  Lic. Sharjah Daniela Pereda Carrera |  Dra. Inés Angélica Terán Guerra |

Participación como jurado en la Competencia Social Business Creation

-  Dra. Diana Hernández Serrano
-  Dr. José Andrés Ruiz Blanco
-  Dra. Irma Pérez Hernández
-  Dra. María Esther Fragoso Terán
-  Dra. Salomé Pérez Prieto

Participación como jurado en las diferentes convocatorias de la ANFECA:

- | | |
|--|--|
|  Adda María Ayech Assad |  Eric Manuel Ramos Neri |
|  Arturo López Saldiña |  Haydee Zizumbo Ramírez |
|  Celia del Pilar Garrido Vargas |  Inés Angélica Terán Guerra |
|  Celina Ruiz Garrido |  Jorge Antonio Acosta Cázares |
|  Corina Tello Fomperosa |  Juan Pablo Munguía Tiburcio |
|  Diana Hernández Serrano |  María Cristina Ortiz León |
|  María Esther Fragoso Terán |  Marisol Pérez Mugica |
|  María Eugenia Senties Santos |  Martha Eugenia Aguilera Molina |
|  Rosendo Orduña Hernández |  Tania Beatriz Quintero Bastos |
|  Salomé Pérez Prieto |  Zoila Luz de los Ángeles Fernández |
|  Sharjah Daniela Pereda Carrera | Arrazola |

Coach de proyecto

Académicas de la Facultad están participando como Coach de equipos participantes en la Competencia Internacional Social Business Creation. Gracias a su participación, logran obtener la certificación en emprendimiento social en los siguientes niveles:

-  Dra. Diana Hernández Serrano – Associate Level
-  Dra. Salomé Pérez Prieto – Associate Level
-  Dra. María Esther Frago Terán – Expert Level

MUFRAMEX

El Dr. Rosendo Orduña Hernández es integrante de la Red de Investigación México-Francia.

Ponencias

Los docentes han participado en diferentes eventos académicos con los siguientes temas de ponencias:

-  Derechos humanos
-  Metodología de la investigación
-  Teoría general del proceso

Planta académica

En el periodo agosto 2024 – enero 2025 se cuenta con una plantilla de 67 académicos, de los cuales 24 son profesor por tiempo completo y 43 son profesor por asignatura.

Se cuenta con 15 docentes con Distinción PRODEP.

Cursos

Si bien durante estos periodos los docentes han tomado cursos PROFA relacionados con aprendizaje mediado por las tecnologías de la información, se cuenta con la participación de la Dra. Corina Tello como Coordinador de grupo de aprendizaje del curso de capacitación: 4143 “Gestión y desarrollo del aprendizaje en modalidad híbrida” del 10 de junio al 9 de julio.

Los docentes de la facultad han participado y se han capacitado en los siguientes cursos/taller, diplomados, seminarios, etc.:

-  Los 3 hacks para reprogramar tu mente al emprender
-  Tejiendo sueños y cambiando vidas

-  Robótica educativa en el ámbito aeroespacial
-  4º. Diplomado de actualización para el fortalecimiento de la contaduría
-  Emprendimiento e innovación para facilitadores
-  Tratamiento fiscal para inversiones financieras
-  Down Play: aplicación inclusiva que cambia jóvenes vidas
-  Gestión de convenios de doble titulación
-  Innovación e Inteligencia Artificial: oportunidades para la productividad en Iberoamericana
-  Reflexiones sobre recursos digitales para el desarrollo de competencias internacionales, interculturales y globales.

Eje 4 Investigación e innovación

4.1 Investigación y posgrado

Propuesta de un posgrado nuevo en el área fiscal; al mes de mayo 2024 se han aplicado encuestas a empleadores, egresados y estudiantes, se ha realizado la investigación de la oferta educativa similar en el área propuesta, para lograr conformar la pertinencia social y presentar la propuesta para su análisis e iniciar con el desarrollo de esta.

Se incrementó la matrícula de la Maestría en Gestión de Negocios modalidad virtual en un 1.07% considerando los estudiantes de nuevo ingreso de febrero 2023 (27) a febrero 2024 (29).

4.2 Investigación con impacto social

Publicación en la revista horizontes de la contaduría de un artículo relativo a la cogeneración de energía sostenible en la Industria azucarera desde la perspectiva de la Gestión de Negocios, participando estudiantes y Docentes de la Maestría en Gestión de Negocios.

En el 2023 el CA Entorno Económico, Educativo y Sustentable de las Organizaciones se llevó a cabo la actualización del curriculum para someterse a evaluación: manteniendo el estado en consolidación.

4.4 Divulgación de la ciencia

Publicación de 4 capítulos de libro con la participación de egresados de la MGN exponiendo su tema de Tesis con la participación de docentes asesores.

Se trabajaron ensayos con temas de negocios y gestión en la E.E. Taller de Lectura y Escritura de Textos Académicos en el periodo feb-jul 2024.

Cinco equipos con un total de 11 participantes se registraron en la convocatoria para publicar en la Revista Hitos de Ciencias Económico Administrativas, editada por la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco. Después de pasar el proceso de rigurosa

evaluación por un comité de expertos fue aprobado y publicado en el número 86 de la revista, el ensayo Estereotipos en el liderazgo femenino con la coautoría de las alumnas:

 Luz María Núñez Navarrete.

 Frida Camila Silva Acosta.

Participación en el Congreso en Administración del comercio exterior 2023 (30 de noviembre del 2023), con el tema:

 La importancia del posgrado en las IES como motor de innovación para el cambio. (5 académicos como ponentes).

Participación en el XVIII Congreso Internacional de Gestión, Calidad, Derecho y Competitividad Empresarial (21 y 22 de septiembre 2023), con el tema:

 La importancia del emprendimiento en estudiantes egresados de la universidad. (3 académicos como ponentes).

Se continúa el proceso para que se obtenga el registro ISSN para la revista electrónica NEGOTIUM'S propia de la MGN con la finalidad de que estudiantes de la misma, den a conocer sus investigaciones derivadas de sus Tesis, a la fecha se cuenta con la publicación de dos números.

Eje 5 Difusión de la cultura y extensión de los servicios

5.1 Difusión de la cultura

En el marco de la celebración de los 80 años de la Universidad Veracruzana, se llevó a cabo la conferencia “Breve Historia de la Universidad Veracruzana” impartida por el Mtro. José Martín Blázquez Ojeda. Como parte medular de la importancia que los estudiantes conozcan el nacimiento de su Alma Mater.

5.2 Vinculación universitaria

Se contó con la visita del Padre Fray José Fernando Mancipe O.P. Rector Universidad Santo Tomás seccional Tunja y la Dra. Lorena Cruz Gutiérrez Medina, Decana de la Facultad de Contaduría, para presentarnos y promover entre los estudiantes la Doble titulación. En dicho evento estuvieron presentes 60 estudiantes y 7 académicos.

Autorización de proyectos registrados en el SIVU, "Curso Taller Educación Financiera: Personal y Emprendedora", y "UV te queremos verde".

Participación en el proceso de acreditación Pre- Nodess, como parte del Comité Académico Multidisciplinar Vinculación, en el Municipio de San Andrés Tuxtla, durante el periodo Agosto – diciembre 2023, contribuyendo en el objetivo 2.6 Extensión de los servicios. Se impartió un curso de Comunicación Asertiva en la cooperativa de prestadores de servicios turísticos de San Andrés Tuxtla, con la participación de estudiantes de la Licenciatura en Gestión y Dirección de Negocios, así mismo se apoya con el análisis de la estructura legal de su forma de participación comunitaria (Soc. Cooperativa) y explorar la posibilidad de la formalidad de las actividades económicas que realizan en la comunidad Arroyo de Lisa de San Andrés Tuxtla, extendiendo la participación a estudiantes de la carrera en Contaduría. De igual manera se participó en las actividades de intervención comunitaria en el marco de la Red Nacional de NODESS MEDELLIN “Agro emprendimiento Cuenca del Jamapa” periodo febrero - jul 24.

Adicionalmente se encuentra un proyecto con organismos nacionales e internacionales que se denomina Alas de Amor. El objetivo de este proyecto es recuperar

alimentos excedentes frescos y hacerlos llegar a las familias veracruzanas más necesitadas, particularmente a mujeres y niñas. Cuenta con la participación de 10 estudiantes y 3 académicos, durante los meses de mayo y junio se han entregado 110 despensas, en la Zona de la Iglesia Amiel, Colonia La Pochota.

Nuestros egresados son una parte importante de la Facultad por lo que, se les invitó a participar como ponentes en los siguientes eventos:

-  Panel de egresados en el día del Gestor y Director de Negocios “Formando Líderes para innovar”. Los egresados: Luis Fernando Olivares, P.E. GDN y Guillermo Juárez, P.E. Contaduría participan en el panel, quienes exponen sus emprendimientos, transmitiendo diversas técnicas y experiencias para llevarlo a cabo mediante su liderazgo y conocimiento adquirido durante su trayectoria académica.
-  La Dra. Haydee Zizumbo Ramírez y la Coordinación de egresados se realiza la Conferencia del Tratamiento fiscal para inversiones financieras, por parte del egresado Ulises Domínguez Murillo, en el cual asistieron cincuenta y cinco estudiantes.
-  La Dra. Haydee Zizumbo Ramírez y la Coordinación de egresados realizan la Conferencia del Egresado en Contaduría, Roberto Contreras Puig, con el tema: Contabilidad electrónica para personas físicas, en el cual asistieron ochenta y nueve estudiantes.

Se apoyó a veintinueve contribuyentes para el cumplimiento de sus obligaciones fiscales (Declaración anual durante el mes de abril de 2024).

5.3 Extensión de los servicios

Proveer servicios de calidad a los sectores públicos. Privado y Social, en apego a la legalidad, los derechos humanos y la sustentabilidad. Se apoyó a doscientas cuarenta y cinco contribuyentes para el cumplimiento de sus obligaciones fiscales.

5.4 Internacionalización

Formación de curso COIL con las universidades:

-  Universidad Centro de formación, investigación e innovación dominicano, Republica Dominicana y Iudigital de Colombia: Institución Universitaria Digital de Colombia.
-  Implementación del COIL-VIC Program Coordination a estudiantes del P.E de GDN mediante las E.E de Comportamiento Organizacional en el periodo febrero – julio 2024 impactando a 33 estudiantes y la E.E Desarrollo de Habilidades Directivas en el periodo agosto 23 enero 24 impactando a 30 estudiantes a los cuales se les fomenta y desarrollan las competencias interculturales. Y participación de 3 académicos.
-  Actividades de clases espejo, con el Dr. Gabriel Oliveras Baxín.

Conferencia impartida por el Dr. José Andrés Ruiz Blanco, sobre la internacionalización del currículo (Clase de fundamentos y conceptos de contabilidad en inglés).

Dentro de la promoción de la convocatoria de movilidad participaron varios estudiantes, dentro de los cuales un estudiante fue designado para movilidad en china:

-  Alcides Del Torno Chávez

Eje 6 Administración y gestión institucional

6.2 Financiamiento y funciones sustantivas universitarias

En función del manejo de los recursos financieros de la Facultad, se realizó el análisis y programación de los PbR's en concordancia a principios de eficacia, eficiencia, ahorro y austeridad. El presupuesto asignado se ha ejercido de acuerdo con lo programado, ya que se hace una revisión de este de manera semanal para determinar los montos disponibles por ejercer y las necesidades pendientes.

Se realiza una campaña permanente donde se presenta mediante una infografía en medio audiovisuales, la importancia de contar con sus cuotas en el fondo 133 Comité Pro-Mejoras, se adjunta archivo. Sin embargo, es de destacar que bajo las nuevas políticas universitarias se estableció de forma gradual a partir del año 2023, eliminar algunos conceptos de cuotas de este fondo.

Tabla 2. Fondo: 823 Ordinario. Año fiscal: 2023. Programa: 14140 Contaduría		
Partida	Ingreso	Egresos Septe.- Diciembre
Energía eléctrica		\$ 510,361.40
Agua Potable		\$ 5,183.56
Mtto de inm menor real. Por la dependencia		\$ 22,673.36
Reparación y mantenimiento eq. Tics		\$ 10,271.99
Reparación y mantenimiento eq. Audiovisual		\$ 4,991.99
Reparación y mantenimiento eq. Varios		\$ 25,552.69
viáticos funcionarios, acadmémicos en el país		\$ 3,412.00
Viáticos personal académico en el país		\$ 14,439.92
Viáticos personal académico en el país		\$ 2,180.00
Transporte local		\$ 1,150.00
Derv. De apoyo admvo.fotocopiado		\$ 1,587.59
Pasajes terrestres		\$ 928.00
medicinas		\$ 1,932.49
mat. Acces. Y suministros médicos		\$ 444.54
Mat. Putiles menores de ticzs		\$ 12,169.56
Mat. Utiles y eq menores de ofi		\$ 8,832.14
Material de limpieza		\$ 15,096.20
mateial eléctrico y electrónico		\$ 16,122.94
Agua de garafón embotellada		\$ 8,844.00
Refacc. Y acces. Menores de edif.		\$ 250.60
Refacc. Y acces. Menores de tics		\$ 2,059.00
Telefonía tradicional		\$ 19,136.56

Tabla 3. Fondo: 823 Ordinario. Año fiscal: 2023. Programa: 14140 Contaduría		
Partida	Ingreso	Egresos Septe.- Diciembre
Material de limpieza		\$ 18,927.66
mat. Útiles y eq. De cómputo		\$ 9,532.88
materiale, útiles de ofina		\$ 18,998.27
Material eléctrico y electrónico		\$ 9,426.83
Art. Metálicos para la constr.		\$ 248.00
Refacc. Y eq. Menores de tics.		\$ 7,482.00
Refacciones y acc. Menores de edif.		\$ 741.00
Energía eléctrica		\$ 162,330.92
Agua Potable		\$ 1,608.59
Mtto de inm menor real. Por la dependencia		\$ 14,467.21
Rep. Mtto de eq. de cómputo y tics		\$ 4,814.00
Rep. Mtto de otro mob y eq admón		\$ 16,108.00
Transporte local		\$ 600.00
Pasajes aéreos		\$ 25,842.00
Pasajes terrestres		\$ 4,560.03
Viáticos funcionarios académicos en el país		\$ 415.00
Viáticos académicos en el país		\$ 3,260.00
Viáticos, funcionarios académicos en el extranjero		\$ 8,003.80
Instalaciones refrigerantes		\$ 10,772.00
Servicio de fumigación		\$ 5,272.20
gastos de orden social y cultural		\$ 11,272.91

Tabla 4. Fondo: 133 Comités Pro-Mejoras. Año fiscal: 2023. Programa: 14140 Contaduría		
Partida	Ingreso	Egresos Septe.- Diciembre
Cuotas voluntarias	\$ 1,604,794.28	
Asist. De est a Cong Conv Sem Simo		\$ 56,064.00
Mtto de inm menor real. Por la dependencia		\$ 10,782.20
Mat. Útiles y eq menores de ofi		\$ 4,930.00
Vestuario y uniformes		\$ 77,064.00
Eq. Y aparatos audiovisuales		\$ 8,565.75
Sist. De aire acondicionado		\$ 42,360.30
Renta de autobuses		\$ 10,399.00
Instalaciones computacionales		\$ 11,600.00
Instalaciones refrigerantes		\$ 12,129.01

Tabla 5. Fondo: 133 Comités Pro-Mejoras. Año fiscal: 2023. Programa: 14148 GDN		
Partida	Ingreso	Egresos Septe.- Diciembre
Cuotas voluntarias	\$ 778,095.00	
Gastos de orden social y cultural		\$ 53,184.84
Mat. Útiles menores de oficina		\$ 4,930.00
Material de limpieza		\$ 19,627.20

Tabla 6. Fondo: 132 Patronato. Año fiscal: 2023. Programa: 14140 Contaduría		
Partida	Ingreso	Egresos Septe.- Diciembre
Remanente	\$ 792,964.86	
Gastos de orden social y cultural		\$ 6,052.30
Serv fotocopiado		\$ 2,610.00

Tabla 7. Fondo: 132 Patronato Año fiscal: 2023. Programa: 14140 Contaduría		
Partida	Ingreso	Egresos Septe.- Diciembre
Remanente	\$ 1,914,889.66	
Serv. De apyo admvo. Y fotocopiado		\$ 29,105.56
Gastos de orden social y cultural		\$ 18,300.00
Materiales y eq. Menores de tic's		\$ 4,060.00

Tabla 8. Fondo: 826 Ordinario. Año fiscal: 2024. Proyecto 16578 Contaduría		
Partida	Ingreso	Enero-Agosto
Energía eléctrica		\$ 728,290.86
Agua Potable		\$ 10,842.02
telefonía		\$ 12,071.33
Servicios de capacitación		\$ 4,294.56
Mantto. De inmueble menor		\$ 18,084.40
Reparación y mantto. De eq. De tics		\$ 6,032.00
Reparación y mantto. De otros equipos		\$ 9,068.00
Serv. De apoyo admvo. Fotocopiado		\$ 586.32
Mat. Útiles y eq. Menores de ofna.		\$ 19,688.20
Mat. Útiles y eq. Menores de cómputo		\$ 14,913.54
Agua de garrafón de 20lts.		\$ 5,577.00
Pasajes terrestres		\$ 3,137.38
Transporte local		\$ 800.00
Viáticos funcionarios, acad. En el país		\$ 424.58
Viáticos personal académicos en el país		\$ 3,353.00
Material de limpieza		\$ 41,863.45
Material eléctrico y electrónico		\$ 5,965.80
Refacc. Y acc. Menores de edificios		\$ 1,103.60
Instalaciones eléctricas		\$ 75,564.72
Gastos de orden social y cultural		\$ 34,054.95

Tabla 9. Fondo: 826 Ordinario. Año fiscal: 2024. Proyecto 16595 GDN		
Partida	INGRESO	ENERO-AGOSTO
Energía eléctrica		\$ 72,829.09
Agua Potable		\$ 1,913.28
Conservación y mantto. De inmueble menor realizado por la dependencia		\$ 14,401.40
Serv. De apoyo admvo.		\$ 2,320.00
Rep Mtto de eq cómputo y TICS		\$ 1,160.00
Rep Mtto de equipos varios		\$ 14,496.00
Transporte local		\$ 550.00
Fletes y maniobras		\$ 4,943.27
pasajes aéreos		\$ 38,153.00

pasajes terrestres		\$	2,696.00
Viáticos funcionarios, acad. En el país		\$	18,388.01
Viáticos funcionarios, acad. En el extranjero		\$	11,930.00
Medicinas y productos farmacéuticos		\$	419.00
materiales y acces. Médicos		\$	245.00
Mat. Útiles y eq menores de TICS		\$	6,020.01
Mat. Útiles y eq menores de ofi		\$	14,972.49
Material de limpieza		\$	42,917.43
Mat. Eléctrico y electrónico		\$	3,149.28
Gastos de orden social y cultural		\$	54,539.00
Refac y acces menores de tics.		\$	3,998.52
Refac y acces menores Edif		\$	120.06
Instalacines refrigerantes en inmb.		\$	4,930.00
Limpieza de muros, domos (aljibre)		\$	4,930.00

Tabla 10. Fondo: 133 Comités Pro-Mejoras. Año fiscal: 2024. Proyecto 14234 Contaduría

Partida	Ingreso	Enero-Agosto
Cuotas voluntarias	\$ 1,465,500.00	
Asistencia estudiantes a Congresos, convenciones		\$ 224,527.61
Mtto de inm menor real. Por la dependencia		\$ 14,457.08
Rep. Mtto de eq. De cómputo		\$ 4,060.00
Rep. Mtto de otro mob y eq admón		\$ 14,019.42
Gastos de orden social y cultural		\$ 30,879.80
Mat. Útiles y eq menores de ofi		\$ 726.51
Material de limpieza		\$ 6,190.68
Vestuario y Uniformes		\$ 64,612.00
Muebles de oficina y estantería		\$ 124,120.00
Instalaciones eléctricas en Inmueb.		\$ 55,956.40
equios de comunicación y telec.		\$ 103,184.96
Arrendamiento de autobuses		\$ 93,080.18
Instalaciones eléctricas en Inmueb.		\$ 7,028.44
Instalaciones refrigerantes en Inmb.		\$ 21,770.00
Instalaciones varias		4640%
Serv. De fumigación		\$ 5,215.39

Tabla 11. Fondo: 133 Comités Pro-Mejoras. Año fiscal: 2024. Proyecto 14235 GDN

Partida	Ingreso	Enero-Agosto
Cuotas voluntarias	\$ 662,984.00	
Prácticas de campo		\$ 17,070.79
Asistencia estudiantes a Congresos		\$ 80,601.47
Mtto de inm menor real. Por la dependencia		\$ 16,500.20
Rep. Manttos. A equipos de cómputo		\$ 1,275.00
Rep. Manttos. A equipos de aire		\$ 7,056.25
Gastos de orden social y cultural		\$ 76,976.92
Arrendamiento autobuses		\$ 32,364.00
Instalaciones refrigerantes		\$ 3,500.00

Tabla 12. Fondo: 132 Patronato. Año fiscal: 2024. Proyecto 14238 Contaduría		
Partida	Ingreso	Enero-Agosto
Remanente	\$ 762,287.31	
Asistencia estudiantes a congresos		\$ 8,400.00
Conservación y mantto. De inmueble menor		\$ 4,408.00
Rep. Y mantto. De eq. De cómputo		\$ 12,052.00
Viáticos académicos		\$ 3,723.00
Viáticos a terceros		\$ 2,268.00
Serv. De apoyo admvo. Focot.		\$ 15,189.00
Gastos de orden social		\$ 1,668.30
Medicinas		\$ 855.00

Tabla 13. Fondo: 132 Patronato. Año fiscal: 2024. Proyecto 14240 GDN		
Partida	Ingreso	Enero-Agosto
Remanente	\$1,803,279.27	
Serv. Apoyo admvo.fotocopiado		\$ 20,168.40
Gastos de orden social y cultural		\$ 27,410.99
materiales útiles menores de Tic's		\$ 4,872.00
Material eléctrico y electrónico		\$ 9,905.21
Productos alimenticios para personas		\$ 374.50
Equipo de cómputo		\$ 40,057.86
Equipo de oficina		\$ 23,922.10
sistemas de refrigeración y calefacc.		\$ 67,423.55

Tabla 14. Fondo 13.1 Año fiscal: 2024. Proyecto 0011908		
Partida	Ingreso	Mayo - Agosto
	\$ 90,264.00	
PRE - COMPROMETIDO		\$ 72,636.00

Del periodo de septiembre 2023 a la fecha, se ha donado a otras Facultades de la Universidad veintinueve artículos, entre ellos: aires acondicionados, escritorios, equipo de cómputo, mesa y sofá.

6.4 Transparencia y rendición de cuentas.

Promoción de la normativa de la Coordinación Universitaria de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Cutai), instando a la comunidad a explorar el contenido disponible en el sitio web de la institución. Concientización del personal encargado de gestionar información en la organización (Facultad), para asegurar la conformidad constante con la normativa de transparencia y rendición de cuentas de la institución. Puesta a disposición de las autoridades universitarias la información necesaria, manteniendo

resguardada la documentación esencial para hacer transparentes los procesos en todo momento.

En el 2023 se cargaron un total de ciento cuarenta y un actas de Consejo Técnico y seis actas de Junta Académica. En el 2024, se ha cargado la información hasta el tercer trimestre del año con un total de ciento cuarenta y cuatro actas de Consejo de Técnico y seis actas de Junta Académica.

Así mismo se encuentra cargado en la página web oficial los reportes del Comité promejora.

6.5 Infraestructura física y tecnológica

Se realizó la construcción del módulo de sanitarios para el edificio “C” de nuestra facultad, distribuidos en planta baja y primer piso, de igual forma se cuenta ya con el elevador y con el espacio para el traslado del nodo de telecomunicaciones en el segundo piso, el cual aún no ha sido reubicado debido a equipo pendiente de llegar que no estaba considerado dentro de la proyección de la obra.

Se realizó la ampliación del archivo de facultad, dando un espacio digno y seguro a los trabajadores.

Asimismo, se realizó la construcción de un auditorio en la planta alta del edificio C.

Anexo

[Artículos MGN](#)

[Breve historia de la Universidad Veracruzana](#)

[Conoce Cechiver](#)

[Cumpliendo en tiempo y forma tus contribuciones](#)

[Día del gestor](#)

[Entrevista equipo](#)

[Facebook de la Facultad](#)

[Internacionalización del currículo](#)

[Mujeres de México "Inspirando cambio, liderazgo y transformación"](#)

[Sustentabilidad](#)

[Navegando el entorno alimentario UV](#)

[Visita de los integrantes del IMCP](#)

[Women Forward International](#)

“Lis de Veracruz: Arte, Ciencia, Luz”

www.uv.mx/veracruz

